

Sommaire

- 1 EDITORIAL
- 1 COURS DE LANGUES
- 2 DOSSIER SPÉCIAL
BURKINA FASO
- 4 SOIRÉE QUIZ
- 4 WALKING WEEK-END
- 4 AGENDA DE RENTRÉE
- 4 SOYEZ NOS
AMBASSEDEURS !
- 4 VOYAGE EN POLOGNE
DES JEUNES FRANÇAIS
- 5 FÊTE NATIONALE
ROUMAINE
- 6 GOÛTER INTERNATIONAL
- 6 CONFÉRENCE SUR LES
ICÔNES SUR VERRE
- 7 FÊTE DE LA SAINT-JEAN
- 8 VISITE DE NOS AMIS
EDENBRIDGIENS
- 8 CONTACTS



Nouvelles fraîches !

Editorial

Chers amis,
C'est une joie d'écrire ces quelques mots pour chaque parution de Voies Unies.

Nos relations franco-britanniques et les échanges avec nos amis sont toujours aussi enrichissants.

La nouvelle équipe de nos amis allemands sous la houlette de Thorsten Franz est très sympathique et attentive. Elle est très appréciée par nos familles françaises.

C'est regrettable que nous n'ayons pas pu nous rendre à la fête de Brzeg Dolny malgré l'invitation insistante de nos amis polonais.

Les nouvelles relations nouées avec la délégation de Rouko (Burkina Faso) nous amènent sur un registre différent de jumelage. Liliane Colasse qui dirige cette commission va nous entraîner dans de nouvelles aventures.

Nous saluons avec plaisir l'implication et l'accompagnement de la ville dans toutes nos démarches pour faire vibrer la fibre de jumelage.

De belles perspectives telles que « les Journées des Villes Jumelées » prévues les 8, 9 et 10 octobre 2010 sont des réjouissances à venir.

Il nous reste à nous souhaiter d'excellentes vacances et une reprise dynamique et agréable dès le mois de septembre.

Cordialement



Bacta Soussilane

Cours de langues

Depuis octobre dernier ce sont au total 56 auditeurs qui ont, très assidument suivis nos cours de langues allemande et anglaise. Les cours d'anglais, ont été perturbés, mais rattrapés depuis, par la période hivernale, ceux d'allemand par des problèmes de santé de l'un des deux professeurs, à peu près rattrapés aussi.

Dès maintenant il nous faut penser à la prochaine rentrée. Tout d'abord une bonne nouvelle, le prix ne sera pas augmenté et restera donc fixé à 225,00 € pour l'année scolaire (y ajouter une cotisation de 18,00 € à Mont-Saint-Aignan International) et de plus, nous avons reconduit à l'identique les lieux et horaires des cours avec l'éventualité d'un quatrième cours pour l'anglais.

Deux dates et lieu à retenir : **lundi 27 et mercredi 29 septembre prochains de 18.30 à 19.30 hres à l'AS des Coquets (Mont-Saint-Aignan) pour les inscriptions. Nous vous demandons instamment de passer nous voir pour confirmer ou non votre réinscription.** Prévenir le professeur c'est bien, mais ne nous oubliez pas ! Vous connaissez tous les problèmes que nous rencontrons chaque nouvelle année à ce sujet, problèmes qui gênent tout le monde : auditeurs, professeurs et organisateurs, d'autant plus que les nouveaux auditeurs ne sont pas toujours immédiatement « classables » dans tel ou tel niveau.

Répondant à des suggestions qui nous ont été faites quant à la publicité extérieure que nous pratiquons à propos de ces cours, vous trouverez ci jointes, quelques affichettes à distribuer à votre entourage, ou à placer chez vos commerçants habituels afin de mieux nous faire connaître et essayer ainsi de recruter de nouveaux auditeurs. Ceci s'adresse principalement à ceux de nos adhérents qui ne sont pas sur Mont-Saint-Aignan, merci d'avance.

Enfin, et ceci concerne plus particulièrement nos auditeurs, les cours sont une chose, mais quoi de mieux que d'aller sur le terrain, et se confronter à la réalité de l'échange et ou de l'accueil. Il est dommage qu'une faible partie seulement d'entre vous, participe à nos déplacements ou à l'accueil de nos amis étrangers. Rêvons un peu. !!!

Jean Pécastaing

Dossier spécial Burkina Faso



L'officialisation de la convention de coopération avec le Burkina Faso s'est déroulée le 06 mai 2010 à la Mairie de notre ville.



Durant les heures qui précédaient la cérémonie, les membres de notre Commission ont passé la journée avec nos amis de Rouko : René, Jeanne, son épouse et Christian, l'adjoint au Maire.



La première visite s'est déroulée à l'école Saint-Exupéry où la délégation a été reçue par la Directrice et un professeur des écoles (une maîtresse de CE2).



L'IUFM nous a accueillis pour le déjeuner et une visite de son centre de documentation.



Dans l'après-midi, les hommes sont partis sur l'ESITPA pour des rencontres avec la Direction et quelques étudiants.

Une réunion de travail s'est tenue afin d'échanger sur les besoins de nos amis burkinabé concernant des projets à mener en commun.

Bien que cette rencontre n'ait pu durer très longtemps, des pistes intéressantes ont été envisagées.

Enfin, le moment attendu est venu scellant le lien fraternel entre nos deux communes.

Des cadeaux furent remis de part et d'autre.

Un pot d'amitié a permis de réunir l'assemblée présente.

Rappelons quelques notions fortes qui fondent la coopération décentralisée :

- l'amitié et la solidarité,
- l'aide et le développement dans le respect de l'intérêt local,
- l'assistance technique et humaine,
- la volonté de partager des cultures différentes,
- l'ouverture aux autres,
- le partenariat pour cheminer ensemble vers un monde dans lequel chacun trouve plus de bien-être.



En conclusion, Liliane Colasse a emprunté une phrase à Anatole France « *c'est en croyant aux roses qu'on les fait éclore* » et a ajouté que « *nous y croyons et qu'ensemble, nous les ferons éclore* ».

Avant de partager un repas convivial avec les membres de la Commission, la délégation de Rouko a participé à la Commémoration du 8 mai au Monument aux Morts.

Soirée Quiz du 13 mars 2010

Cette année a eu lieu la 4ème édition de notre Quiz International. De petites équipes de 6 personnes, s'affrontèrent pour répondre le mieux possible à des séries de questions, autour d'un repas. Le niveau des épreuves était plutôt élevé, avec le menu « intelloludique » suivant :

- Entrée : Les friands savoureux de chez nous relevés au sel d'Europe (des questions concernant le Conseil de l'Europe).
- Plat chaud : La fricassée africaine accompagnée de sa garniture croustillante (des questions sur le Burkina Faso).
- Trou normand : Le sorbet glacé de mots longs à consommer bien frappé (rechercher les mots les plus longs que l'on peut constituer avec les lettres de « Burkina Faso »).
- Entremets : Le bouquet de peintres impressionnistes assaisonnés à l'huile (il fallait reconnaître les peintres représentés sur des œuvres impressionnistes).
- Salades et fromages : Les exploits sportifs dans leur jus ésotérique (questions concernant des événements sportifs).

Chaque équipe disposait d'un joker, permettant de doubler les points obtenus sur une des épreuves.

L'équipe « Les Chevaliers du Kent » a gagné. Mais tout le monde a pu choisir un petit cadeau.

La soirée s'est terminée par un tournoi de fléchettes.

Merci beaucoup à Etienne, Leslie, Norbert et Jeanne qui ont préparé le quiz. On s'entraînera encore plus pour l'année prochaine !



Walking Week-end du 23 au 25 avril 2010

Ce sont 22 marcheurs enthousiastes qui ont franchi la Manche ce 23 avril en fin d'après-midi, par le Shuttle en voiture.

Une fois arrivés en Angleterre, nous avons trouvé un merveilleux temps ensoleillé.

Cette météo était vraiment la plus favorable pour découvrir Haysden Country Park près de Tonbridge, ses plans d'eau, ses oiseaux, ses écureuils, ses pêcheurs...

Nous sommes passés près du château de Tonbridge et avons vu des séchoirs à houblon.

Une étape importante de la visite était l'église All Saints'Tudeley, dans laquelle se trouvent des vitraux de Chagall. L'église est petite mais dégage une atmosphère de paix et de sérénité, en accord avec les paysages environnants. Le visiteur sera étonné de voir des inscriptions en hébreu (Chagall était juif), ce qui en fait une merveilleuse représentation des éléments communs des religions chrétiennes et juives.

(Vous trouverez plus d'informations sur :

<http://www.tudeley.org/allsaintstudeley.htm>

http://www.bbc.co.uk/kent/content/articles/2007/01/08/tudeleychurch_feature.shtml)



Church of Tudeley in view !

Après toutes ces découvertes, un repas était le bienvenu au pub le Poacher, où nous ont rejoints d'autres amis anglais...

En revenant vers notre point de départ, nous avons découvert de petits trains à vapeur ou électriques miniatures entretenus par la Tonbridge Model Engineering Society.

Le lendemain, nous sommes repartis avec des souvenirs plein la tête, après un brunch chez Bridges avec nos hôtes anglais.

Agenda de rentrée

12 septembre 2010 : **Village des Associations**

24-26 septembre 2010 : **Visite chez nos amis britanniques (visite de Lullingstone, son château, ses jardins)**

27 et 29 septembre 2010 : **Inscriptions aux cours de langues**

8-10 octobre 2010 : **Journées des Villes Jumelées**

Soyez nos ambassadeurs !

Vous trouverez avec ce numéro des affichettes pour les cours de langues. N'hésitez pas à les donner à vos amis !



I learn English!

Ich lerne Deutsch!

Voyage en Pologne des jeunes français

Le voyage de lycéens français en Pologne (Brzeg Dolny, Wroclaw, Poznan et Gdansk), qui était prévu initialement pour la fin du mois d'août / début du mois de septembre est reporté pour le printemps 2011. Le projet sera plus précisément spécifié en automne de cette année, mais si vous êtes intéressé, n'hésitez pas de me contacter dès à présent, afin de constituer un groupe de 10 jeunes, soit par courriel soruk@interia.pl ; soit par téléphone 06 65 71 37 92.

Aleksander Kasprzyk

Fête Nationale Roumaine, 11 décembre 2009

Comme chaque année, Mont-Saint-Aignan International a fêté la Fête Nationale Roumaine – normalement fixée au 1er décembre. Mais cette année a été marquée par la visite exceptionnelle de nos amis roumains, notamment de Monsieur le Maire d'Osica de Sus, Ion Ciocan, et Cecilia, présidente de l'association de jumelage roumaine. D'où un programme de visites tout à fait spécial.

Eglise de la Miséricorde à Mont-Saint-Aignan, icône roumaine

Cette icône avait été offerte par la ville d'Osica de Sus, et représente la mère de Dieu protectrice. La symbolique traditionnelle des icônes orthodoxes obéit à des règles très strictes, ici tous les éléments sont combinés pour représenter l'idée de l'amitié entre les peuples.



Visite de la crèche Crescendo à Mont-Saint-Aignan

Nous avons poursuivi notre visite avec la crèche Crescendo, qui est la crèche la plus importante de Mont-Saint-Aignan et a été complètement rénovée. Au total, l'espace Crescendo peut recevoir 140 enfants âgés de 2 mois à 4 ans. A 11 heures, il était déjà l'heure du repas pour certains des enfants. Nous avons vu les espaces de jeux, les dortoirs, la cuisine, la lingerie.



Le Pot d'Amitié à la mairie de Mont-Saint-Aignan

Pour sceller nos liens d'amitié, M. Pierre Léautey, maire de Mont-Saint-Aignan, a remis à M. Ion Ciocan, maire d'Osica de Sus, un ensemble de cadeaux comprenant un stylo, un écritoire, un livre sur Mont-Saint-Aignan, et un livre sur le département de Seine-Maritime.

M. Ion Ciocan, maire d'Osica de Sus, a remis à son homologue français un « monographe », c'est-à-dire un livre

sur Osica de Sus avec une préface spécialement écrite en français ; ainsi qu'une édition spéciale du journal d'Osica de Sus. M. le Maire était très heureux de parler du développement spectaculaire de sa ville – aujourd'hui, Osica de Sus est encore la seule commune disposant d'un réseau d'eau courante dans le département. Un site internet parle de la ville : <http://www.primarioosicadesus.ro/>

Nous espérons fêter prochainement les 20 ans du jumelage entre Mont-Saint-Aignan et Osica de Sus en Roumanie, comme M. Ion Ciocan, maire d'Osica de Sus, l'avait proposé.

Concert avec Ionel Streba, pianiste roumain

Ionel Streba est un jeune pianiste roumain au talent exceptionnel. Né en 1987 à Iasi en Roumanie, il débute le piano à l'âge de 7 ans à l'Ecole des Arts de cette même ville, puis viendra en France où il obtient son Diplôme de Fin d'Etudes avec les félicitations du jury en Piano et son Diplôme de Fin d'Etudes en musique de chambre au Conservatoire du Havre. Après un brillant palmarès – notamment un niveau Master of Arts à la Royal Academy of Music à Londres, premier nommé à l'unanimité et avec les félicitations du jury, il se produit beaucoup en musique de chambre seul, en récital ou soliste avec orchestre.

Ionel Streba nous a charmés avec la sonate « La Waldstein » de Ludwig Van Beethoven, le 1er mouvement de la 3ème sonate de Johannes Brahms et un extrait des



de Rachmaninov.

Dîner et musique folklorique

Pour terminer cette merveilleuse journée, nous avons



dîné tous ensemble au restaurant Le Midi Pile de Mont-Saint-Aignan, accompagnés par un groupe folklorique roumain.



T
a
b
e
a
u
x
d
e
S
e

Goûter international, Kaffeekränzchen, Tea Time, Podwieczorek, Patiserie

L'édition 2010 s'est tenue le 12 février à la Maison des Scouts. Cette année, l'horaire a été décalé pour permettre de proposer un buffet avec des spécialités allemandes salées.

Nos cuisiniers se sont surpassés pour nous proposer de nouvelles recettes représentatives de nos pays amis :

- Pologne : sernik (gâteau au fromage blanc), babka marmurkowa (gâteau marbré) ;
- Roumanie : croissants de lune ;
- Royaume-Uni : Christmas Pudding, cheese cake ;
- Allemagne : forêt noire ;
- France : kouglof, crêpes ;
- avec diverses boissons : thé, cidre, jus de fruits...

Il y en avait pour tous les gourmands !



Conférence sur les Icônes sur verre de Transylvanie : « une heure d'émerveillement » - 12 mars 2010

Cette conférence était co-organisée par deux associations très actives à Mont-Saint-Aignan :

Société d'Études et d'Animation Culturelle, représentée par son Président M. Robert ANGOT,

et Mont-Saint-Aignan International, représentée par M. Alain CAUCHY, président de la Commission Roumaine.

La conférence était donnée par M. Giovanni RUGGERI, journaliste italien, avec la participation de Mme Smaranda BADILITA, petite fille du créateur du musée de Siebel en Roumanie, et habitant Mont-Saint-Aignan.

L'art des icônes sur verre n'est pas du tout un art marginal s'adressant à des spécialistes, mais au contraire un art très populaire. En effet, au lycée d'Osica de Sus a lieu chaque année un concours d'icônes, et les plus belles oeuvres des lycéens sont récompensées. Quelques icônes de lycéens étaient d'ailleurs présentées. L'origine même de cette tradition nous invite à découvrir le peuple roumain et sa culture populaire.

Les icônes traditionnelles sur bois sont réalisées par des moines. Elles représentent des thèmes religieux – Marie étant le thème le plus représenté – et joue le rôle d'un intermédiaire physique d'une présence spirituelle. Tout, dans une icône sur bois, est symbole, même les couleurs employées.

Au XVII^{ème} siècle, un miracle s'est produit dans le petit village de Nicula : des larmes se seraient écoulées d'une icône en bois représentant une Vierge à l'enfant. Suite à cet

événement, de nombreux pèlerins vinrent à Nicula ; comme ils avaient envie de ramener un objet en souvenir de leur pèlerinage, les paysans de la région commencèrent à peindre des icônes pour ces pèlerins : l'art des icônes sur verre était né. C'est pourquoi les icônes sur verre, à la différence des icônes sur bois, montrent la réalité quotidienne, dans un style moins raffiné mais plus libre. L'expression est populaire et représente la vie quotidienne dans le village. Il existe différents styles selon les époques, les régions et la technique de l'auteur. Ces icônes étaient de petite taille au début, car le verre était fabriqué à la main. Les icônes paysannes ignorent la perspective et se réduisent à l'essentiel... comme cette Cène réduite à Jésus et 4 apôtres. Les personnages portent des vêtements de gens du peuple, les femmes des bijoux de paysannes. Les icônes peuvent constituer une partie de la dot d'une jeune mariée. Parfois, elles se font l'expression des problèmes politiques du moment, comme la scène du pauvre Lazare et du mauvais riche (1878) : en haut, le riche face à une belle table de festin, avec une décoration utilisant les couleurs du drapeau hongrois ; un bas, le pauvre Lazare, allongé, presque nu, entouré des couleurs du drapeau roumain. A cette époque la Transylvanie était occupée par la Hongrie...

Les icônes sur verre sont en fait des icônes sous verre, car en réalité le travail doit se faire à l'envers. Par conséquent l'exécution est inversée : ce qui serait dessiné en dernier sur un tableau, doit être peint en premier ici. Si on a oublié un détail, c'est trop tard ! L'orientation gauche-droite est également inversée, ce qui peut conduire à des erreurs cocasses, comme ce prêtre donnant sa bénédiction de la main gauche...

Comment le musée de Siebel est-il né ? C'est l'histoire d'une famille, celle du prêtre Zosim Oancea, et d'un miracle. Pendant l'époque communiste, le père Zosim est arrêté par le Securitate au prétexte qu'il avait aidé des opposants politiques et emprisonné pendant 15 ans dans des conditions très dures. Mais il ne perd pas la foi et n'éprouve aucun ressentiment. Il est finalement libéré en 1963 après avoir été jugé « irréformable » par les autorités, et devient curé de Siebel, un village très pauvre que les communistes avaient renoncé à collectiviser. C'est dans ce lieu que le père Zosim découvre une vieille église datant de 1775. Il fait déclarer l'église monument national et parvient à convaincre les gens du village de donner les icônes pour constituer un musée. A force d'obstination, il arrache les autorisations nécessaires au gouvernement de Bucarest, sollicite l'aide des paysans pour bâtir le premier musée, qui contient 150 icônes. Le village devient un centre oecuménique et reçoit la visite d'étrangers, notamment de jeunes américains, au grand dam des autorités, à une époque où la Roumanie est coupée du monde, et où le simple fait d'héberger un étranger est jugé comme un crime... Peu à peu, Siebel acquiert une renommée internationale et accueille de plus en plus d'icônes. Au milieu des années 70, un centre oecuménique de Genève finance un nouveau musée plus grand, sur deux étages. C'est ce même musée que l'on visite aujourd'hui ; on peut y voir plus de 600 icônes. Siebel est situé à 20 km de la ville de Sibiu, dotée d'un aéroport international.

La conférence fut un grand succès, avec environ une centaine d'auditeurs présents.

Informations complémentaires :
http://www.sibiel.net/Visite_FR.html
Giovanni Ruggeri, Les icônes sur
verre de Sibiel,
http://www.sibiel.net/Libro_FR.html



Fête de l'Europe, le 9 mai 2010

La ville de Mont-Saint-Aignan a décidé de proposer, pour la première fois, une Fête de l'Europe. (En effet la Journée de l'Europe, le 9 mai, commémore la proposition de Robert Schuman, le 9 mai 1950, de créer d'une organisation européenne chargée de mettre en commun les productions françaises et allemandes de charbon et d'acier, et cette déclaration est considérée comme l'acte de naissance de l'Union Européenne.) A cette occasion Mont-Saint-Aignan International s'est associé à une autre association, **Yaka International** pour organiser un goûter-discussion, au Centre Culturel Marc Sangnier, autour des relations de Mont-Saint-Aignan avec nos partenaires européens. Nous avons parlé des jeunes effectuant le Service Volontaire Européen, des séjours solidaires organisés par Yaka International (Yaka Tour), de recettes de cuisine (Yaka Cook), le tout illustré par des témoignages et des vidéos.

Mont-Saint-Aignan International n'était pas en reste, avec les gâteaux bien sûr, mais Monsieur Cauchy nous a parlé de nos échanges avec la Roumanie, et à la fin nous avons eu un concert de musique tzigane.



Voyage à Barsinghausen, Ascension 2010

Faisant suite à la visite de nos amis allemands l'an dernier, c'était à notre tour de nous rendre à Barsinghausen.

Sous un ciel mitigé, notre groupe de 28 personnes a mis le cap sur l'Allemagne et après un voyage somme toute pas trop pénible, nous avons été accueillis comme d'habitude très chaleureusement par l'Europaverein et nos hôtes.

Le vendredi est traditionnellement consacré à une excursion dans les environs et cette année une **descente de la Weser**, à partir de Hameln, était au programme.

Durant cette mini croisière de plus de trois heures, nous avons pu admirer un paysage boisé et très champêtre. Ceci nous a aussi permis de faire mieux connaissance avec nos hôtes.



Arrivé à Bodenwerder, nous avons pu nous restaurer dans une excellente auberge, puis avons ensuite gagné **Corvey**.

Cette petite ville est renommée pour son abbaye de

style baroque. On peut y admirer des fresques du 9. siècle avec des motifs antiques.

L'église de cette abbaye ne conserve de l'édifice carolingien que l'imposant ouvrage ouest et au dessus de l'avant nef, on accède à un sanctuaire carré sur lequel ouvrait la loge attribuée, selon une tradition incertaine, à l'empereur.

Le programme du lendemain prévoyait une visite des **jardins Herrenhausen de Hanovre**.

Les serres abritent environ 2500 variétés d'orchidées, des cactus et autre plantes « succulentes » ainsi que la flore des Canaries. Au fond de la perspective principale s'élève le mausolée de la maison royale de Hanovre.

Ces jardins sont très fréquentés le week-end et toute une série de manifestations culturelles y sont organisées.

Dans l'après midi, un concert d'orgue donné par Nicolas Pien recueillait tous les suffrages.

Enfin, dans la soirée une réception nous rassemblait tous, ainsi qu'une délégation polonaise de Brezgo Dolny, avec une équipe de football qui avait rencontré dans l'après midi son homologue allemande.

Le lendemain, sur le chemin du retour, nous avons encore dans nos cœurs, la chaleur de l'accueil de nos amis allemands et leur extrême gentillesse.

Nous avons promis de nous revoir l'an prochain. A nous de leur offrir un programme attrayant et convivial.

Echanges de jeunes avec Barsinghausen

Dans le cadre des échanges de jeunes, le Collège Jean de la Varenne organise des rencontres annuelles avec son homologue de Barsinghausen. Afin de permettre au plus grand nombre possible d'élèves de se rendre en Allemagne, MSA International participe financièrement à ces voyages et cette année les 25 élèves ont pu découvrir Brême, Braunschweig et l'Autostadt VolksWagen à Wolfsburg.

Christian Haller

Fête de la Saint-Jean, 12 juin 2010

Mont-Saint-Aignan International a animé un stand pour la fête de la Saint-Jean, à Mont-Saint-Aignan, au Centre de Loisirs. Nous avons proposé du café chaud – bien agréable par ce temps frais – et des parts de gâteaux polonais (fromage blanc et chocolat, pavot, citron). Nous avons également pu renseigner les passants au sujet de nos activités. La soirée s'est terminée sur un splendide feu d'artifice.

Un grand merci à toutes les personnes sont venues – soit pour apporter leur aide, soit simplement pour dire bonjour.



Visite de nos amis Edenbriégiens du 4 ou 6 juin 2010

La dernière visite de nos amis d'Edenbridge a été riche en visites et en émotions. Tout d'abord le vendredi, où nous les avons rejoints à **Blangy-sur-Bresle** pour la visite du **Musée du Verre**. Nous avons découvert la technique de fabrication de ce verre haut de gamme qui sert encore pour contenir les parfums les plus prestigieux. Nous avons aussi découvert les conditions de travail très difficiles des adultes et des enfants qui travaillaient dans cette fabrique. Tout cela est devenu très concret lorsque nous avons assisté à une démonstration, devant le four chauffé à 1200°C. Devant nous, plusieurs œuvres ont été réalisées, notamment un cygne et un vase multicolores.

Le lendemain, nous avons visité le **parc animalier de Clères**. Les paons ont bien voulu poser pour les photos, les pélicans, gibbons et antilopes sont restés timides. En tout cas, ce fut l'occasion d'une magnifique promenade, qui s'est terminée par un grand pique-nique en commun.

L'après-midi était consacré à la visite du **Musée des Sapeurs-pompiers de Montville**, où quelques visiteurs ont eu l'impression de redevenir de petits garçons émerveillés devant les camions rouges (ou verts, suivant les époques). Désormais, nous savons reconnaître le sapeur (avec sa hache, il empêche le feu de se propager), le pompier des villes, le pompier de la campagne.

En parallèle, cet échange a permis d'autres rencontres entre enseignants (école Saint-André / Ide Hill School), ainsi qu'un tournoi de bridge. Nous remercions à ce sujet Mr Louis LIVI, du Club de Bridge de Mont-Saint-Aignan. Ces nouvelles initiatives sont aussi un moyen de développer des activités et de nouveaux liens.

Le couronnement de ce riche week-end était le dîner en commun à la Maison des Associations de Mont-Saint-Aignan. Le lendemain, nous avons eu du mal à nous quitter. Mais patience, nous nous retrouverons en septembre prochain !



Contacts

Président de Mont-Saint-Aignan International

Bacta SOUSSILANE

02 35 87 78 92 / b.soussilane@hotmail.fr

Commission Anglaise

Jean PECASTAING

02 35 75 21 58 / jeanpecast@hotmail.com

Commission Roumaine

Alain CAUCHY

02 32 10 68 39 / alaincauchy@hotmail.com

Commission Burkinabée

Liliane COLASSE

02 35 74 28 64 après 19h / l.colasse@free.fr

Cours de langues (anglais)

Jean PECASTAING

02 35 75 21 58 / jeanpecast@hotmail.com

Communication

Christine PIERRON

christine.pierron@voila.fr

Commission Allemande

Christian HALLER

02 35 70 22 59 / sylviechris@aol.com

Commission Polonaise

Aleksander KASPRZYK

06 65 71 37 92 / soruk@interia.pl

Cours de langues (allemand)

Christian HALLER

02 35 70 22 59 / sylviechris@aol.com

<http://www.mont-saint-aignan-international.org/>